

4-1 自由回答

今回の調査で寄せられた自由意見を以下に示す。「人権意識を高め、差別や偏見をもたないようにするには、子どもの頃からの家庭や学校での教育が重要」という意見が特に多くみられた。

また、「自分と違うということを受け入れ、お互いを思いやる心をもつことが大切」「人権問題に直面したことがないため、よく分からない」「人権について少しでも関心を持ち、自分のこととして考えなければいけない」といった意見が目立った。

(1) 人権全般 (計124件)

子どもの頃から家庭や学校で、人権問題についての教育が重要だと思う。	34
人を思いやる心が重要だと思う。	11
人権について少しでも関心を持ち、自分のこととして考えなければいけない。	10
人権問題に接する機会がほとんど無いため、よく分からない。	6
人権侵害で苦しんでいる人の声が聞ける機会をもっと設けてほしい。	5
義務教育において、昔のように道徳の時間が必要ではないか。	4
広報活動や講演など、積極的な人権教育や啓発活動の推進が必要だと思う。	4
人権問題は非常に難しいが、解決方法を考えなくてはならない。	4
国民の義務を果たさず、権利ばかりを主張する人が多い。	4
税金を使った啓発ポスターの作成などは、あまり意味が無いのでやめたほうがよい。	4
人権を悪用して、利権を得ようとする人がいるのは問題である。	3
人権啓発にはテレビ、ラジオ、新聞などでの広報が有効だと思う。	3
人の命の尊さを子どもの頃から、しっかり学ぶ必要があると思う。	2
知らなければ差別も生まれないのに、学校や親が教えるから人権問題が起きるのは。	2
岐阜県の人権問題への前向きな姿勢が伝わってきた。	2
人権問題に直面する人を、少しでも周りが支えられるような社会にすべき。	2
人権問題について、相談しやすい環境づくりが重要だと思う。	2
北朝鮮の拉致問題を早く解決させる必要がある。	2

ホームレスや刑を終えた人より、もっと重要で守らなければいけない人権があると思う。	1
テレビドラマなどで見たほうが素直に受け入れ、考えさせられることが多いと思う。	1
間違った認識から色々な問題が起きると思う。まず理解することから心がけたい。	1
人権問題への取り組みに関する県の情報がほとんど無いので、期待できない。	1
行政ができることは限られており、NPOなどの活動を支援することも重要だと思う。	1
人権が損なわれる報道もあり、取り扱う人たちのより一層の注意をお願いしたい。	1
人権問題は世代を超えて共有する必要があると考える。	1
弱い立場の者をからかうバラエティ番組が増えたため、自分より弱い者をいじめるのが、楽しいことだと思わせている。	1
引きこもりになったり、未来に希望がない若者に対する偏見が多いと感じる。	1
震災、特に放射能による人権侵害が問題。風評被害などで生きる権利が侵害されている。	1
人権侵害があった場合、どこにどのように声をあげたらよいかを、世間に広く分かりやすくするため、各地域での広報やパンフレットの配布がよいと思う。	1
人権侵害に対する刑を徹底すること。	1
守られるべき人が守られていないのは、法的措置の遅れが問題である。	1
全ての人権問題で、マスコミによる人権侵害の助長が大きいのではないかと。	1
人権問題について関心はあるが、子育てなどで講演会に参加することもできず残念。	1
男性の人権問題もあると思う。男性の場合、パワーハラスメントはすごいものがある。	1
地域に人権委員がいるが、本当に人権を語る資格のある人が任命されているのか。名誉職と勘違いしている人が委員では、人権啓発はできないと思う。	1
地域社会のつながりを、昔のように密にしていくことが大切ではないか。	1
人権問題の当事者は自分を理解したうえで、第三者の意見を聞いたり、相談にのってもらうようにすべき。	1
同和、アイヌ、ハンセン病などの問題は過去の話であり、行政で取り上げる問題ではない。ホームレスや性的指向者などの問題は、個人で解決することが重要だと思う。	1

(2) 女性の人権 (計2件)

女性を性の道具とみないこと。男尊女卑は根が深いものがある。	1
働く女性として、職場での賃金格差や待遇の問題を感じる。	1

(3) 子どもの人権 (計10件)

子どもの虐待を社会でもっと取り上げ、改善してほしい。子どもたちを守る施設や対策ができたらいいと思う。	4
子どもを虐待死させた親は、厳罰に処すべきだと思う。	2
いじめによる自殺、子どもの虐待死など早い段階から情報が提供されていたにも関わらず、行政の対応の遅れから命が失われるケースが多い。行政の対応のあり方、命を救う方法の検討が必要と思う。	1
いじめをした子にも人権があると言うが、たとえ未成年だとしても警察につき出し、法律で罰せられるべきだと思う。	1
大津のいじめ問題はどこの県でも起こると思う。教育委員会や学校は責任の所在をはっきりさせ、対処してほしい。	1
親は子どもに愛情をかけ、責任を持って子育てをしてほしい。大人の都合で子どもの人権を奪ってはいけない。	1

(4) 高齢者の人権 (計2件)

独居老人や認知症老人を介護する家族の人権を守る、社会体制の充実が必要である。	1
偏見かもしれないが、高齢者が何かと優遇されているような気がする。	1

(5) 障がい者の人権 (計3件)

障がい者が少しでも生活を安定させ、家族が心のゆとりをもって接することができるよう、国や県が援助できる仕組みをつくる必要がある。	1
もう少し障がい者の家庭にいたわりの言葉がほしい。介護している者の精神的疲れがとれにくい。	1
妻が精神障がい者だが、社会や企業の理解があまりなく、就職活動が上手くいかない。もっと生きやすい社会になればと思う。	1

(6) 同和問題 (計9件)

風化されつつある問題は、触れなくてよい気がする。	3
同和問題は大変難しいので、知らない人に教えるべきか、知って考えるべきか悩む。	1
同和問題の解決がまず第一。そこから他の問題解決が図れると思う。	1
同和問題はとても気になるので、話を聞いてみたい。	1
同和という言葉を知ったのは大学生の頃だった。小学校からの教育が重要であり、人権に対する無知はいけないと思う。	1
えせ同和について、企業に本の購入など金銭の要求や脅しをかけてくることがあるが、毅然とした態度で対応することがよい。	1
えせ同和には迷惑している。同和の実態を知るような活動を行ってほしい。	1

(7) アイヌの人々の人権 (計1件)

アイヌのおじいさんから直接話を聞く機会があり、アイヌの歴史や自然との関わりなど感動する話だった。アイヌの人を理解する機会が、もっと広がればいいと思った。	1
--	---

(8) 外国人の人権 (計2件)

あまりにも日本のマナーが守れない外国人が多いと感じる。ゴミの出し方などを注意しても、言葉が分からないと言われるばかりで、正直残念に思う。	1
高齢化していく日本では、外国人の労力も必要になる。その割には外国人に対する配慮が少ないと思う。住民税を払っているのに住民権がないのはおかしい。	1

(9) 刑を終えて出所した人の人権 (計3件)

人権といえども、罪を犯した人を守ろうとする動きは納得できない。	3
---------------------------------	---

(10) 犯罪被害者の人権 (計2件)

マスコミの過熱報道は、被害者の心情を全く考えておらず、人権が損なわれている。	2
--	---

(11) インターネットによる人権侵害 (計4件)

インターネット上の誹謗中傷などには、刑罰など強い規制でのぞむことが大切だと思う。	3
インターネットで誹謗中傷された側が、相談できる場所を増やしてほしい。	1

(12) ホームレスの人権 (計3件)

ホームレスから抜け出したい人への法的支援の充実が望まれる。	1
ホームレスは甘えていて、その場に逃げているだけだと思う。	1
ホームレスはまず本人の努力が必要だと思う。	1

(13) その他 (計12件)

アンケートの設問が広範囲で、回答が難しい。もう少し焦点を絞った方がいいと思う。	4
このようなアンケートで、役立つ意見が得られるのか疑問を感じる。	2
このようなアンケートは、人権について考える機会ができていいと思う。	2
アンケート調査の結果や取り組みの方向性を、広報誌などで知らせてほしい。	1
今後も調査を行い、問題解決のための行動をお願いしたい。	1
人権問題はテレビやラジオなどの報道で、理解している人は多くなったと思う。このようなアンケートはかえって誤解を招くと思う。	1
生活保護の不正受給に腹が立つ。不正受給者の根絶、取り締まりの強化を図ってほしい。	1